
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 4回定例会の日程決まる！ 

 10 月 21 日に議会運営委員会が開かれ、11 月末に開会となる第

4回定例会の日程が決まりました。 

 2020年度予算編成過程で、新年度予算案にさまざまな意見を反映

させる大切な議会となります。みなさまの切実な願い・声をお寄せく

ださい。請願・陳情は、議会へ市民の声を直接届ける大切な手法です。

大いに活用しましょう。 

 
【日程】 

11 月 28 日（木） 開会（議案説明） 

12 月 2 日（月） 一般質問（午前）令和自民・落水、（午後）自民党・荒川 

   ３日（火） 一般質問（午前）市民連合・吉村、（午後）公明党・藤永 

   4 日（水） 一般質問（午前）無所属・緒方、（午後）無所属・北川 

   5 日（木） 一般質問（午前）令和自民・田中敦、（午後）自民党・山本 

   6 日（金） 一般質問（午前）市民連合・村上、（午後）公明党・園川 

   9 日（月） 予算決算委員会分科会・部門別常任委員会 

   13 日（金） 予算決算委員会しめくくり質疑  

   18 日（水） 最終日（質疑・討論・表決） 

★請願締め切り：11 月 28 日（木）午後 5 時 

★陳情締め切り：12 月 4 日（水）午後 5 時 

＊今回は、日本共産党市議団の一般質問はありません。 

 予算決算委員会分科会・部門別常任委員会、ならびに予算決算委員会

しめくくり質疑、最終日の質疑・討論で意見を述べます。 

＊議会開催中の特別委員会は、決まり次第追ってお知らせします。 
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庁舎建替え問題特別委員会の傍聴を！ 
 6月 26日から 10月 10日まで、5回の委員会が開かれてきました。 

（第 1回）庁舎整備に関する委託報告書の説明 

（第 2回）斎藤幸雄参考人の意見聴取 

（第 3回）高橋治参考人の意見聴取 

（第 4回）参考人 2人の意見を踏まえた議員の意見交換・財政面での検証 

（第 5回）参考人 2人の意見を踏まえた「市の考え方」 

次回の第 6回委員会では、これまでの議論を踏まえて検証が行われます。 

議会の意見を聞かず、「建替え」に固執する市の姿勢が 

問われています。 

次回委員会は、 

 11 月 15 日（金）午後 1 時より 
 市役所議会棟５階特別委員会室 

＊傍聴は、モニターとなります。 

   場所：議会棟 5階ロビー西側 
  どなたでも傍聴できます。お誘い合わせでどうぞ。 

 【
控
え
室
か
ら
】 
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や
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Ｔ
Ａ
の
役
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な
す
ま
ど
か 

 

先
日
地
元
紙
に
、「
熊
本
市
で
進
む
子
ど
も
会
離
れ 

育
成
協
議

会
の
加
入
率
３
割
台
」
と
の
見
出
し
で
、
子
ど
も
会
の
現
状
を
報

じ
る
記
事
が
掲
載
さ
れ
ま
し
た
。「
親
と
子
が
忙
し
く
、
子
ど
も
会

活
動
に
手
が
回
ら
な
い
」
と
子
ど
も
会
離
れ
の
背
景
に
つ
い
て
も

報
じ
ら
れ
て
い
ま
し
た
。 

 

私
自
身
も
小
学
校
の
Ｐ
Ｔ
Ａ
役
員
を
し
て
い
ま
す
が
、
共
働
き

の
増
加
、
さ
ら
に
は
子
ど
も
た
ち
の
習
い
事
や
部
活
の
送
り
迎
え

な
ど
、
年
々
、
親
の
多
忙
化
は
進
ん
で
い
る
と
感
じ
ま
す
。
Ｐ
Ｔ

Ａ
活
動
に
対
す
る
負
担
軽
減
を
求
め
る
声
も
多
く
、
未
加
入
世
帯

も
増
え
て
い
る
状
況
で
す
。 

 

子
ど
も
会
も
Ｐ
Ｔ
Ａ
も
任
意
加
入
の
組
織
で
す
の
で
、
加
入
・

非
加
入
は
自
由
で
す
。「
忙
し
い
か
ら
入
ら
な
い
」
と
い
う
ケ
ー
ス

も
あ
る
で
し
ょ
う
。
た
だ
、
子
ど
も
を
取
り
巻
く
様
々
な
課
題
に

直
面
し
た
時
、
単
独
の
世
帯
で
は
解
決
で
き
な
い
問
題
を
、
親
の

連
帯
が
あ
る
こ
と
に
よ
っ
て
前
向
き
に
解
決
で
き
る
ケ
ー
ス
も

多
々
あ
り
ま
す
。 

 
こ
う
あ
る
べ
き
と
い
う
固
定
概
念
に
と
ら
わ
れ
ず
、
忙
し
い
方

は
忙
し
い
な
り
に
、
経
済
的
な
負
担
が
難
し
い
世
帯
は
そ
の
世
帯

な
り
に
、
子
ど
も
会
や
Ｐ
Ｔ
Ａ
活
動
に
参
加
で
き
る
よ
う
、
組
織

の
あ
り
方
を
見
直
し
て
い
く
こ
と
も
必
要
で
す
。 

子
ど
も
の
た
め
に
力
を
合
わ
せ
る
楽
し
さ
を
多
く
の
親
と
共
感

で
き
る
よ
う
頑
張
り
ま
す
。 

 
 



 

ォーキングや健康診断の受

診状況に応じてポイントが

付与されます。獲得したポイ

ントをもとに、生活家電やギ

フトカードなど特典を得ら

れる仕組みです。 

「歩く機会が増えた」「日常の運動習慣が改善した」など効果 

取り組みの結果として、左表

のように歩く機会が増えるな

どの成果が上がっています。 

また、「日常の運動習慣が改

善した」「健康に関する情報を

収集する機会が増えた」など、

市民の健康に対する意識の変

化が生まれていました。 

豊田市 訪問看護師育成事業 

豊田市では、在宅医療を支え

る訪問看護師を育成するセンタ

ーを公設民営で創設。市内の病

院や訪問看護ステーションに勤

務・就職予定の看護師らが、２

年間のカリキュラムで、訪問看

護師として働けるよう取り組

みを進めています。 

研修センター設立のきっか

けは、「自宅で医療を受けたい」

とのニーズが増える中で、在宅

医療を担う看護師が不足して

いるとの医師会からの指摘を

受け、市が独自の育成プログラ

ムを作成。財政的な支援も行

い、受講生は無料で訪問看護師

としてのスキルを学ぶことが

でき、毎年 24 名の訪問看護師

を育成することを目的として

います。 

訪問看護師は全体の３％ 在宅医療の担い手が必要 

これまでは、現場で経験を積ん

だベテラン看護士が訪問看護を

担うという考え方が根付いてい

ましたが、同施設は新任看護師も

含め育成を行うものです。 

また、患者一人の思いに寄り添

い看護を行う訪問看護の大切さ

や意義を市内に広げることで、訪

厚生委員会 視察報告 ～ なすまどか 

１０月１５日～１７日、市議会厚生委員会で、愛知県名

古屋市・豊田市、三重県津市の行政視察が行われました。 

名古屋市 健康ポイント事業 

ウォーキングや健康診断でポイント付与 様々な特典 

高齢化が進む中で、在宅で医療を受けたいなど様々なニーズ

が生まれ、訪問看護師の育成は非常に大事な取り組みだと感じ

ました。一方で、国は医療費の削減を目的に、病院の病床数を

大幅に減らそうとしています。医療にかかる予算を増やし、在

宅医療の担い手育成とともに、だれもが安心して医療を受ける

ことができる基盤整備が必要だと感じました。（なすまどか） 

 

名古屋市では、市民の健康

増進を目的に、健康ポイント

事業を実施しています。この

事業は、スマートフォンや活

動量計（万歩計にデータを送

信する機能がついているも

の：市が配布）を活用し、ウ

問看護の位置づ

けを高めること

も重視していま

す。 

参加が限定的、成果がわかりにくいなど課題も 

参加者が全体で２０００名と限定されていること、また取り組みに

よって健康増進が実際に図られたのか検証が難しいなど、課題も出さ

れました。 
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